

Workshop Digi-Fit

Bewusstseins-Entwicklung für gesunden Umgang mit digitalen Medien

- Richtet sich an: Schulklassen 3-4
max. Teilnehmer: 1 Schulklasse
- Themen:
- Allgegenwärtigkeit digitaler Medien
 - Persönlichkeitsrechte, u.a. Bildrechte
 - Datenschutz
 - Mediennutzungszeiten
 - Altersgerechte Medieninhalte
- Umfang: 3 Schulstunden
in Pforzheim / dem Enzkreis sind Bezuschussungen möglich, VHB

Durch die feste Verankerung digitaler Medien im Alltag, sowie deren stetig wachsender Präsenz und Bedeutung, wird auch Medienerziehung von Kindern immer früher zum Thema. Teilweise werden bereits in Kitas betreute Angebote mit Tablets etabliert.

Es ist durchaus nötig, gemeinsam mit den Kleinen frühzeitig die Weichen für eine gesunde Mediennutzung in Jugend und Erwachsenenalter zu stellen.

Ganz bewusst wird mit den 3.- und 4.-Klässlern ein Blick auf die gesamtheitliche Mediennutzung geworfen – also nicht nur das allgegenwärtige Smartphone. Dazu gehören auch Spiele an Tablet oder Konsole, Konsum von Serien und Videoclips über Streaming-Anbieter wie z.B. Youtube oder Netflix, Hörbücher über u.a. Spotify, aber auch das klassische Fernsehangebot.

Spielerisch werden mit den Kindern die Situationen, in denen digitale Medien dominant sind, erarbeitet und besprochen. Gemeinsam reflektieren wir spürbare Auswirkungen hohen Konsums. Die Kinder bekommen weitere mögliche Folgen aufgezeigt.

Anschließend sammeln wir gemeinsam Ideen für eine gemäßigte Nutzung digitaler Medien und Alternativen.

Ziel ist es, mit den Kindern ein gesundes Bewusstsein für die Mediennutzung in ihrem Alltag zu schaffen. Nicht Verbote sollen im Vordergrund stehen, sondern ein maß- und sinnvoller Umgang mit den aktuellen Angeboten.

Die Kinder brauchen kein eigenes Handy für die Teilnahme am Workshop. Abhängig davon, wie viele Kinder der Klasse bereits ein eigenes Handy besitzen, werden die Workshopsinhalte angepasst von allgemeiner Information hin zu konkreten Tipps zu z.B. Datenschutz.